

DIARIO DE CÓRDOBA

Subscripción en Córdoba
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

Fuera franco de porte
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Sección editorial.

GANADERIA.

MEDIO DE CONOCER LAS VACAS LECHERAS.

La vaca es incontestablemente uno de los animales más útiles al hombre. Ricos ó pobres, todos tienen más ó menos necesidad de la leche y sus productos. ¡Cuántos campesinos no poseen por única riqueza y patrimonio más que una vaca! La cantidad más ó menos abundante de leche dada por esta vaca, puede ser una cuestión de vida ó muerte para una familia pobre; pero es una consideración muy grave también para los labradores y ganaderos que tienen frecuentemente un número crecido de aquellos animales. Es, pues, una cosa de suma importancia la adquisición de una vaca de leche. ¿Por qué indicios se han de conocer las cualidades lactíferas de una vaca? El comprador da veinte vueltas alrededor de la res; tiente tal ó cual parte de su cuerpo; examina sus cuernos, su boca, la conformación de la cabeza, la piel, reflexiona profundamente, se decide por fin, y conoce después demasiado tarde que le han engañado.

¿No existen, pues, signos infalibles por los cuales se pueda conocer si una vaca es ó no abundante de leche? Existen, sí, estos signos: hace 30 años que se han descubierto, y están hoy bajo el dominio de la inteligencia humana.

Francisco Guénon, hijo de un pobre jardinero de las cercanías de Libourne, guardaba siempre la única vaca de su padre. «Un día», dice, «en que por vía de pasatiempo me entretenía en rascar los remolinos que formaba el pelo en el cuarto trasero de mi pobre compañera, noté que se desprendía una especie de caspa abundante. Este fue su punto de partida. Busqué á mi alrededor, añade, en las vacas que estaban cerca de mí y que me eran conocidas, las mismas señales que había ha-

llado en la mía. Comparando las vacas entre sí, pude notar que los remolinos ó espigas que producían el salvado, que fué al pronto mi único regulador, variaban en su forma y en cada individuo. De aquí inferí nuevas meditaciones, nuevos datos. Por fin, en 1814 adquirí la certidumbre de que en estos signos diferentes era en lo que podía conocer los defectos y cualidades de cada res. Desde aquel momento consideré como completo mi descubrimiento.»

Guénon empezó entonces á recorrer las ferias y mercados, á tomar notas, á multiplicar y coordinar sus observaciones, á establecer, en fin, sobre bases regularizadas un sistema al que cada día y cada prueba daban mayor confirmación.

Su sistema puede reasumirse de este modo. Todas las vacas tienen en la parte posterior entre la ubre y la vulva, ciertas señales visibles, á las que Guénon ha dado el nombre de escudo. Son líneas de contrapelo que siguen direcciones sensibles y forman espigas, cuyo conjunto ostenta en las vacas buenas, contornos estensos y regulares, mientras que en las vacas de poca leche, por el contrario, este dibujo singular es angosto, corto, imperfecto y visiblemente desordenado. El color del pelo no entra para nada en las clasificaciones establecidas por el autor.

Guénon, seguro por fin de sí mismo, participó su descubrimiento á algunas sociedades de agricultura; y se sometió á numerosas pruebas públicas, que tuvieron un resultado completo y decisivo: plenamente confirmada su teoría por los hechos, fué reconocida desde entonces y proclamada como infalible. El último congreso central de agricultura celebrado en Francia, acaba de darle la eminente sanción de su sufragio. Ha manifestado el anhelo de ver el sistema de Guénon enseñado en todas las escuelas de agricultura y de medicina veterinaria, generalizado y esparcido sobre todo entre los habitantes del cam-

po. Espresó también el deseo de que le fuera concedido á M. Guénon una recompensa nacional.

El sistema Guénon empieza á propagarse en Francia; los veterinarios del vecino reino hablan de él con entusiasmo; la Alemania se ocupa ya de él; en fin, los chalanes que comprenden su importancia, organizan ya sus medios de fraude, á medida que el referido sistema se va generalizando. Superfluo por demás sería tratar de demostrar las ventajas de un descubrimiento destinado á producir inestimables beneficios á la agricultura, al comercio, al país entero. En lo sucesivo los toros jóvenes que desde el primer mes ofrezcan ya el característico escudo, no serán entregados prematuramente á la castración y á la carnicería; no se matarán ya para el consumo sino las reses mal «agravadas» (permítansenos esta expresión.) Cruzamientos dirigidos con inteligencia darán incalculables productos. Ojalá veamos pronto á nuestra, por desgracia, atrasada España seguir con emulación los agrícolas adelantos de otras naciones, creándose así en ayuda de su fertilísimo suelo, un emporio de riqueza que promueva la ambición del orbe entero. (G. de la G.)

Sección oficial.

— La GACETA del 25 contiene dos reales decretos sobre créditos del Ministerio de Marina.

— Una real orden para que además de las semillas declaradas de libre importación se comprendan los garbanzos, judías, lentejas, habas y habones, arroz, yerros, panizo, guijas, avena, guisantes y algarrobas.

Sección de noticias.

NACIONALES.

— Dicece que el 25 de Marzo es el día de

FOLLETIN.

UNA CASA DE CAMPO EN VENTA.

Por Federico Soulie.

Continuacion.

—Y porque me ha encontrado dos ó tres veces.
—En casa de la bailarina?
—Sí.
—¿Cómo? ¿en casa de una bailarina?
—No, me he equivocado, en casa de mi tía.
—¿Una vieja fea y jorobada!
—¡Ciertamente, y mi tío se ha figurado que me amaba.
—¿Vuestra tía?
—No, mi tía no.
—¿La bailarina?
—No, no es eso.
—¿Pues qué es entonces?
—Pero, ¡qué diablo! si no quereis dejarme explicar no hay duda de que apareceré culpable.
—Pues explícaos.
—Bien; es una cosa muy clara. Mi tío, ¿lo

ois bien? mi tío se ha imaginado.....

—Vamos, que
Un mal pensamiento tuvo é imaginó que yo lo espiaba y que daba cuenta á mi tía de su conducta, y entonces ha hecho que me persigan, y ha dado orden de que me prendan, y cuando entre aquí esta mañana, acababa de escaparme de las manos de los alguaciles. Buscaba un asilo en esta casa, donde en mi infortunio me he visto en la necesidad cruel de ocultar mi nombre y mi estado, y con mi turbacion he tomado el nombre de mi tío.

Ahi están todos mis crimenes Sofia; ahora despidime, entregadme á mis perseguidores, os lo he dicho todá.

Sofia no contestó, hizo un gesto delicioso, y dijo suavemente:

—No todo, Julio; no me lo habeis dicho todo; pero yo no quiero saber lo demás.

—¡Ah, cuando yo decía á Biscota que erais un angel!.....

—¿Qué es eso de Biscota?
—¡Imbecil! dijo Julio en voz baja.—Uno de mis amigos, repuso en alto.

—No, caballero, no, una de vuestras amigas.

—¡Ah, Sofia, qué sospecha!

—No es una sospecha es una certidumbre, dijo Sofia con tono de reconvencción; y si hubie-

rais llegado un poco más temprano hubieseis encontrado aquí gente conocida.

—¿Qué! ¿ha venido ella aquí?
—Ella, entendedlo bien, ella no ha venido.

—Pero, Sofia.....
—No, caballero, ella no ha venido; pero ha venido cierto señor de su parte para comprarle la casa.

—Ya lo creo, pensó Julio, Biscota ha conseguido de mi tío que le compre una casa de campo.

—¿Qué señas tiene ese señor? preguntó Julio.

—En verdad que no me he tomado el trabajo de mirarlo.

—No es grueso, moreno, con el aire comun, el tono siempre grosero, hablando como si tuviese talento?

—Sí, pero.....

—El es, dijo Julio; Sofia, en nombre de nuestro porvenir, permitidme escribir una carta.

—Una carta, ¿a quién?
—A mi tía, y al momento quedarán pagadas mis deudas.

—En eso no tengo yo nada que ver.

—Ya os convenceréis de mi inocencia.

—¿Será posible?
—Nos casaremos.

—¿Estais seguro?
—May seguro..... ¡Ah! señor tío, vuestra seve-

signado por SS. AA. RR. los SS. Duques de Montpensier para salir de Sevilla con direccion á la corte donde residirán breve tiempo, para despues emprender su marcha á Inglaterra, con objeto de visitar á su augusta madre la reina Amalia.

—Dice la *España* del 24.

El Sr. D. Jesus Muñoz, Marqués de Remisa, se ha presentado anteayer á S. M. á dar la cuenta del feliz parto de la linda e interesante Condesa de Castillejo, hoy princesa de Drago.

El parte telegráfico en que se daba cuenta del alumbramiento de la princesa, fué expedido el Domingo 22 en Roma, y dice así: «La princesa de Drago, hija de S. M. la Reina Madre, ha dado á luz un príncipe con toda felicidad. S. M. la Reina Cristina no se ha separado de ella un momento. El Marqués de Remisa tiene la orden de poner este suceso en conocimiento de S. M. la Reina Isabel. La parida sigue bien.»

—Segun dice la *España* del 26 los presupuestos, en todos sus detalles, así de gastos como de ingresos, han sido ya despachados por el Consejo de Ministros. Hoy, cada ministerio termina rápidamente su redacción general con arreglo á lo resuelto en el Consejo. Ya han empezado á llegar á Hacienda los presupuestos parciales completamente redactados por lo que este podrá inmediatamente darles la última revision y someterlos despues á la Reina, para que una vez aprobados por S. M., se pongan en planta sin perjuicio de presentarlos oportunamente al examen de las cortes.

—El 25 salió de Madrid para Londres el Sr. D. Luis Gonzalez Bravo, representante de España cerca de la reina Victoria.

—El 18 pasaron de real orden del Capitan general de Barcelona, gobernador civil interino de la provincia, al juzgado de palacio, las diligencias referentes al desfalco que se ha notado en la caja de la depositaria de la misma, al hacer el arqueo de que dimos noticia á nuestros lectores, mandando al propio tiempo al depositario á la cárcel en clase de detenido. En cuanto el juez D. Francisco de la Pezuela recibió las diligencias pasó el tribunal á la cárcel y tomó la declaracion indagatoria. No pudo saberse, por el estado de sumario en que esta causa se encuentra, lo que arrojan las diligencias, solo si que el tribunal estuvo bastantes horas cumpliendo su cometido, y que dió un auto por el que se ha reducido á pri-

sion al Sr. Bosch y Patzi.

—En Asturias ha mejorado el tiempo y templado el intenso frio que hacia. Nada de particular nos dicen del pais, que siguen en la mas completa calma.

—El 20 debió inaugurarse en Trubia el puente que da paso á la fábrica de fundicion. Con objeto de asistir al acto, salió de Oviedo el 19 el gobernador civil, acompañado de algunas personas notables.

—Leemos en los periódicos de Madrid del 26 lo siguiente.

Ningun nuevo detalle parece que ha traído la última estafeta de las embajadas que venga á aumentar las noticias que se tienen ya de Méjico en España. Está plenamente confirmado el envio de una division, compuesta de cinco buques de guerra, desde la Habana á Veracruz, y segun se dice, las instrucciones del gefe de estas fuerzas son las de pedir terminante y cumplida satisfaccion del gobierno mejicano respecto de los atentados cometidos contra los españoles, y la de proteger á estos de una manera activa en el caso de que por efecto de las reclamaciones de la España se vieran amenazadas sus vidas y sus intereses.

Es positivo, que el gobierno español prepara grandes medios de accion para el caso de que no sean atendidas inmediatamente nuestras justas reclamaciones. Con este fin se alistan buques en nuestros arsenales, y se trabaja en la organizacion de los cuerpos que han de ir á reforzar el ejército de Cuba para dejar libres las tropas que guarnecen nuestras Antillas, ya aclimatadas en aquel pais y que puedan marchar á Veracruz.

Pero es prematuro, cuando no inexacto, cuanto se ha dicho sobre una expedicion de 10,000 hombres, acordada ya, sobre el general que debia mandarla, y sobre los propósitos que se le atribuian de invadir á Méjico. Si la expedicion llega á realizarse, lo probable es, y nos parece al mismo tiempo lo mas conveniente, que se imite la conducta de los franceses, apoderándose de Veracruz y exigiendo desde allí la reparacion debida á los fueros y á la dignidad de España.

—A las siete de la noche del Domingo 15 del corriente fué asesinado bárbaramente José Enrich, guarda mayor municipal que ha sido en Castellon en el año último. Segun parece, los asesinos hubieron de dispararle desde el callizo que dirige á la calle de la Virgen de Lidon en donde probablemente esta-

rian apostados. Esta opinion la confirma, hasta cierto modo, el estrago que las balas hicieron en la pared. El desgraciado Enrich, recibió ademas una puñalada en la espalda, quedando cadaver instantáneamente.

—En la tarde del 18 se reunieron en una fonda de Barcelona los individuos que componen el actual Ayuntamiento, donde dieron una espléndida comida al Sr. Figueras, Alcalde corregidor. Al terminar la fiesta le presentaron un precioso baston, que como prueba de amistad y consideracion le regalaba la municipalidad.

—Al ir al mercado de Vich los campesinos de las inmediaciones uno de los últimos dias de Enero, á las dos de la tarde, oyeron una explosion en el aire que duró unos dos minutos, parecida á un fuego graneado, estando el cielo sumamente claro y sereno. El ruido llevaba al parecer la direccion de Poniente á Levante.

—Despues de unos dias de calma en la atmosfera, en los cuales el sol ha brillado templando algun tanto el frio que se sentia, nos escriben de Santander que las nubes invadian de nuevo el cielo despejado amenazando continuar sus antiguos chubascos.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica los partes telegráficos siguientes.

Paris 21 de febrero. Ha sido promulgado el tratado de amistad y de comercio concluido el 12 de junio de 1855 entre Francia y Persia.

—Continua en las Cámaras inglesas la discusion de los presupuestos.

Paris 22 de febrero. En toda la última semana han llegado á Marsella, de diferentes puntos del mar Negro y Levante, 500,000 hectolitros de trigo: en depósito existen sobre 700,000. Se hacen numerosas compras para España.

—Por lo que encontramos en los periódicos del correo ordinario, la cuestion anglo-persa lejos de hallarse tan próxima á una solucion pacífica como habia llegado á creerse, ha entrado en una nueva fase de recrudescencia y nuevas dificultades de mal aspecto. Una correspondencia escrita de Paris al *Morning-Post*, asegura que las instrucciones últimamente recibidas por Ferouck-Khan de su gobierno, lejos de apresurar el término de las negociaciones entabladas, si no comprometen cuando menos aplazan el resultado que de ellas se esperaba. La misma correspondencia añade tambien que el enviado no irá ya á Londres se-

rida. ¡Bien merece que os de esta leccionilla. Pero, y vos, ¿escribid esa carta?—
—Al momento, dijo Julio mirando á su alrededor, pero para escribir se necesita tinta y papel. —
—¡Pues bien! dijo Sofia mirando á su cuarto. —
Un sentimiento de conveniencia la detuvo, y condujo á Julio al comedor, que servia de escritorio á Mr. Monot. —
Como el ávido cazador que ha examinado, pacientemente el terreno donde ha de tender sus redes, la querencia del animal de que quieren poderarse, y que sale de su escondite seguro de presar á su victima é mandarla á su cuevidad, e quedar recompensado de sus sufrimientos, no otra manera salió Gantois del gabinete. —
Si hubiese pronunciado en alta voz lo que sentia en su interior, hubiera empezado por un ruido furioso. —
—¡U! hubiera exclamado, ¡el aire comun!... el tono grueso!... ¡hablando como si tuviese talento! Y la niña es de la misma opinion! —
—¡Ah, ya os lo diré yo, misos enamorados!... —
—Y ese Julio!... ¡ese ingrato! á quien he prestado mil escudos, y que, á pretexto de que quiero poderlo, trata de denunciarme á mi esposa!... De aqui á la Barilliere (la casa legítima de Mr. Gantois) no hay mas que un

cuarto de legua; pero hay menos todavía de aqui á casa de Mr. Bonchretien, el alguacil, y antes que ella pueda llegar, ya estareis cogido y enjaulado, señor sobrino. —
En cuanto á Biscota, tendremos una explicacion terrible; ¡desgraciada de ella si su explicacion no es clara y formal! —
Mientras hablaba de este modo, Gantois arrancaba una hoja del *vide mecum* que llevaba siempre consigo, y escribia algunas palabras con el lapiz. —
—¡Hecho esto, llamó con una seña á Vertumi, que rondaba siempre por las cercanías; este se acercó entonces á Gantois. —
Durante este tiempo Simoncillo recibia de Sofia la carta dirigida á Mao. Gantois y se escapaba por la lapia. —
—¿Quieres ganarte diez francos? dijo Gantois á Vertumi. —
—Y mas si os agrada, contestó Vertumi. —
—Es bastante para lo que te voy á encargar. —
—¿Conoces á Mr. Bonchretien? —
—¿Mr. Bonchretien el alguacil? Si, si, lo conozco. —
—Pues bien, que tenga en su poder esta carta dentro de diez minutos, y te daré diez francos cuando me hayas traído la contestacion. —
—La tendreis dentro de un cuarto de hora.

—Está bien. —
—¿Estareis aqui? —
—No, dijo Gantois, y si el mismo Mr. Bonchretien te pregunta donde estoy, le diras que al pasar casualmente por la puerta he visto... he reconocido... —
—¿Qué? —
—Aguardo... Dile á M. Bonchretien que me encontrará en mi casa. —
—¿Pero donde está vuestro casa? —
—O si no, llevame la contestacion detrás de la cerca del parque, al postigo. —
—¿A ti la tendreis dentro de un cuarto de hora. —
—Y Mr. Bonchretien es hombre activo? —
—Tiene piernas de hierro. ¿No lo conceis? —
—¿Sé que es alguacil? —
—¡Ah, caballero! ¿qué gallardo! —
—Está bien; pero durante este tiempo es menester que el joven que está aqui no pueda salir. —
—¡Demonio!... eso es difícil, y á menos que os pongais de centinela á la puerta... Pero no, se me ocurre un medio excelente. —
—¿Cuál? —
—No tengais cuidado, dijo Vertumi alejándose. —
—¡Oh, oh, dices para si ufano con su idea. —
(Se continuara.)

gun se habia anunciado, de donde se deduce que ha debido surgir algun incidente grave y decisivo. Un diario belga confirma esta version y atribuye la peripecia a una reclamacion pecuniaria que Ferouck-Khan pide en nombre de Persia al gobierno de la Gran Bretaña, reclamacion que se supone ser de 300.000 libras esterlinas debida por Inglaterra a su enemiga en virtud de un tratado que se remonta a mas de 30 años, en el cual se estipuló una indemnizacion equivalente a la suma indicada atendiendo al concurso prestado por el gobierno de Teheran para sofocar los desordenes ocurridos entonces en las fronteras del Afghanistan. Cualquiera que sea el fundamento en que se apoyan las anteriores versiones, debemos esperar a verlas confirmadas, máxime cuando todavía hay quien se atiene a lo que se viene diciendo de algunos dias a esta parte, ó sea que las bases de un arreglo definitivo entre los contendientes serán muy en breve conocidas del público.

—La *Patrie* estampa los párrafos siguientes sobre la cuestion de España con Méjico.

«Al saber que España va a tomar la ofensiva, cuando no se la creia capaz de rechazar una agresion injusta, se pregunta todo el mundo, sobre todo en los Estados-Unidos, si esta demostracion era una amenaza impotente, ó si realmente se halla en posicion de hacer respetar su derecho en todas partes donde fuere atacado ó desconocido. Esta cuestion es de suma importancia, en vista de las incesantes amenazas que es objeto Cuba en los Estados-Unidos, y de los proyectos de empresas filibusteras que nunca se han dejado de hacer, ya en Nueva-Orleans, ya en Nueva-York. Sin duda Inglaterra y Francia no consentirán jamás en la anexion de Cuba y los Estados norteamericanos. Cuba es la llave del golfo de Méjico, como Constantinopla lo es del mar Negro, y Europa no puede consentir que el golfo de Méjico llegue a ser un lago yankee, como no ha tolerado que el mar Negro sea un lago ruso. Pero se comprende que vale mas que España esté en posicion de defender sus colonias de las Antillas, que verse reducida a acudir a las grandes potencias maritimas para hacer respetar su propiedad.»

Ahora bien: bajo este punto de vista estamos completamente tranquilos. España puede, no solo defender a Cuba contra la agresion mas directa de los Estados-Unidos, sino que esta colonia, sin recurrir a las armas de la madre patria, puede protegerse por sí misma. Cuba posee en nuestro momento un ejército activo de 20.000 soldados de infanteria y 1.500 de caballeria, además de una reserva de 18.000 infantes y 6.000 caballos. Además tiene en sus almacenes y arsenales material suficiente para armar y equipar 60.000 hombres en el término de un mes. Las fortificaciones de la isla se hallan en excelente estado, y mejoran de dia en dia. A las fuerzas navales ya respetables que posee la colonia, va a unirse un refuerzo dispuesto a darse a la vela en los puertos de España. Se vé, pues, que la isla de Cuba se halla en estado de rechazar, no solo las invasiones de los filibusteros a quienes la suerte de Lopez no haya esarmentado, sino cualquier ataque en regla por parte de las fuerzas navales de los Estados-Unidos, si alguna vez, lo que Dios no quiera, el gobierno de este país intentase realizar por la fuerza la conquista de Cuba.»

—El célebre vapor *Blak-Warrior* se ha visto a punto de perderse en la travesia de la Habana a Nueva-York, punto a donde llegó el 26 de enero en el estado mas lastimoso. Mucho tememos que en aquellos mares hayan causado siniestros mas deplorables que el

del *Blak-Warrior* los temporales que han reinado en los últimos dias de enero.

—En San Petersburgo se están haciendo en la policia reformas muy importantes que los súbditos del emperador acogen con gratitud. Se han adoptado varias medidas para el aseo del interior de las casas y con relacion a los mendigos. A los pobres se les obliga a enviar a sus hijos a la escuela y a la iglesia, é igual obligacion se ha impuesto a los maestros con respecto a sus aprendices: se ha prohibido cargar con exceso a las bestias, y dentro de poco deberá publicarse un reglamento que fijará las horas de trabajo para los niños y los jóvenes en las fabricas y en los talleres. Cree-se que acaso se expedirá sobre esto un ukase estensivo a todo el imperio.

—Parece que se han recibido desagradables noticias de Santo Domingo. Por efecto de la antigua y lamentable cuestion sobre matricula de los españoles, el populacho de Santo Domingo se ha lanzado a graves insultos contra el consulado español, cuyas armas parece que han rodado por el suelo, habiéndose visto bastante amenazada la vida de nuestro cónsul. Tan luego como estas noticias llegaron a Cuba, aquel capitán general ha tomado las oportunas disposiciones para que se nos dé pronta y completa satisfaccion de esta ofensa. Lo que pasa en Santo Domingo y lo que acontece en Méjico, prueba la necesidad de una política enérgica y vigorosa en nuestras cuestiones de América.

—De Buenos-Aires hemos recibido cartas y periódicos que alcanzan al 1.º de Enero, en cuya fecha gozaba la capital del antiguo vireinato de la mas completa tranquilidad, no siendo cierto por lo tanto que hubiese agitacion ni sobresalto con motivo de la eleccion presidencial, como lo daba a entender una carta reciente de Paraná. Desde que Buenos-Aires está segregado de la confederacion argentina y forma por sí solo un estado independiente, la importancia de que disfruta, tanto por su posicion topográfica como por el inmenso desarrollo que a la sombra de la paz y del orden va tomando el comercio, escitan la rivalidad de algunos de sus vecinos y antiguos confederados, y no faltan corresponsales que, con la mira de favorecer los intereses de sus respectivas localidades, atrayendo a ellos el comercio y los emigrados europeos, no escrupulizan en emplear toda clase de medios para perjudicar a Buenos-Aires en la opinion pública. Ya en otra ocasion hemos dado a nuestros lectores el hilo de estas intrigas y el objeto a que se dirigen; pero digase lo que se quiera, Buenos-Aires tiene forzosamente que ser el emporio del comercio en el Rio de la Plata, porque su puerto no tiene rival y lo mismo sucede con la poblacion. En prueba de ello, hé aqui unos cuantos datos estadísticos oficiales, correspondientes a 1855.

El comercio con España es de consideracion, pues contando las esportaciones para la Peninsula y la isla de Cuba, ascienden en el año de 1855 a mas de dos millones de duros.

—El asunto relativo a Neuchatel no anda envuelto en menos contradicciones. Dicese que las negociaciones respecto del fondo de la cuestion no han adelantado un paso desde las últimas concesiones de Suiza. Lo único positivo parece ser la eleccion de Paris para punto donde se celebrará la Conferencia que ha de resolver el litigio pendiente; y en cuanto a la verdadera época de su realizacion, viene a resultar que se ha anunciado prematuramente para el 1.º de mar-

zo próximo. Los gobiernos que tomaron parte en ella no han enviado todavía las instrucciones convenientes a los plenipotenciarios que deberán representarlos, que naturalmente serán sus ministros residentes en la capital de Francia, y además no se ha dirigido invitacion ninguna al gobierno federal suizo para que asista a la dicha conferencia. Esto último se nos figura poco probable, por mas que así se asegure.

—Los periódicos alemanes adictos al imperio austriaco continúan ocupándose apasionadamente en la cuestion de los principados danubianos, adelantándose hasta decir que Inglaterra, Austria y Turquía, están acordes en oposicion a la reunion de aquellas provincias, aun cuando los divanes encargados de manifestar la opinion del país se pronuncien en sentido favorable al proyecto que Francia y Rusia patrocinan. Todo puede creerse de Austria é Inglaterra, tratándose de un asunto en el que se muestran obstinadas, habiendo sido antes inconsecuentes; pero si efectivamente tienen el pensamiento anunciado por la prensa alemana, ¿a qué consultar los divanes? Su reunion es innecesaria.

Gaceta.

—ELECCIONES.—Concluyeron ayer las segundas elecciones municipales en el tercer distrito, habiendo reunido en los tres dias los candidatos los votos siguientes.

D. Pedro Lopez.	146
D. Ricardo Jover.	138
Excmo. Sr. Conde de Gavia.	133
Sr. Marqués de las Escalónias.	128
D. Carlos Barcia.	127
D. Francisco de Paula Furiel.	125
D. Diego Baena.	116
D. José Anchelerga.	108
D. Angel Torres.	103
D. Rafael Maria Gorrindo.	101
D. José Brouet.	95
D. José Bergillos.	94
D. José Amore.	93
D. Rafael Pineda Alba.	84
D. Roque Agüado.	2
D. Antonio Merino.	2
D. Carlos Jover.	1
D. Antonio Pineda.	1
D. Ramon Barcia.	1
D. José R. Lopez.	1
D. Ildefonso Gonzalez.	1
D. Rafael Anchelerga.	1
D. José Noguer.	1
D. José Cirilo Sanchez.	1
D. Pedro Toro.	1
D. Juan Rizzi.	1
D. Antonio Gonzalez.	1
D. Pedro Rueda.	1
D. Antonio Gonzalez Vega.	1
D. Rafael Marchal.	1

—LLEGADA.—Ayer llegó a esta capital el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

—RESULTADO.—Como verán nuestros lectores por el resultado que hoy publicamos de las segundas elecciones municipales del tercer distrito, ha sido elegida íntegramente la candidatura que insertamos en uno de nuestros últimos números.

—GUERRA A LO AGENO.—En el término de Hinojosa han sido robadas en uno de estos dias anteriores varias caballerias con sus rastras, de la propiedad de D. Tomas Figuera.

—SUBASTA.—El dia 17 de marzo próximo se subasta en las oficinas del gobierno civil el arrendamiento del olivar llamado Cerro de la Carcel, propio de Beneficencia.

Hoy, S. Roman, abad y fundador.

Por los años 590 nació S. Roman en Borgogna, y fué criado por sus padres en el santo temor de Dios.

Hoy rez, la Iglesia de S. Policarpo, obispo y mártir, con rito semidoble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia de Capuchinos.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Blanca, en Saquiago.

CULTOS PARA HOY. Rosterio por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y patronos en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodr, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 25 de Febrero. 3 por 100 cobrada a 59.05 y el diferido a 25.15.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 27. Trigo de 91 a 96. Cebada 49 a 52. Garbanzos 80 a 120. Habas 66 a 69. Escanda a 48. Maiz de 00 a 00. Albarjones a 00. Alpiste 00. Yeros a 00.

MÁLAGA. Trigo de 34 a 87. Cebada de 42 a 48. Maiz de 38 a 64. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 58 a 64. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 51.

JAEN. Trigo de 88 a 92. Cebada de 53 a 54. Habas de 62 a 66.

GRANADA. Trigo de 77 a 88 rs. Cebada de 50 a 52. Habas de 60 a 65.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

MALAGA. Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6. de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES

GONDOLA CORDOBESA AL PUERTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los dias impares a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Ademas saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administracion de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral a cargo de D. José Ordoñez.

LA SEVILLANA: Carruges de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera del Puente núm. 55

á cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales. LA ANBALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los dias pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entrán de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entrán de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entrán de Madrid y Sevilla los dias pares a las 4 de la tarde, y salen los dias impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Polro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

Avisos

SUSCRIPCIONES En la librería de Lozano se admiten suscripciones a las obras siguientes

Historia de España, desde los tiempos primitivos hasta nuestros dias, redactada y aumentada con arreglo a la que escribió en inglés el Dr. Dauham, por el Excmo. Sr. D. Antonio Alcalá Galiano, con una reseña de los historiadores de mas oota, por D. Juan Donoso Cortés. Constará de siete tomos en cuarto a 15 rs. uno.

Manual de historia natural veterinaria, por D. Fernando Samper y Guzmán, Catedrático de esta asignatura en la escuela superior de Veterinaria. Consta de dos tomos en octavo, con infinita de laminas a 24 rs.

Diccionario manual de agricultura y ganaderia española, por D. Nicolás Casas, vocal de los Reales Consejos de Agricultura etc. Y Director catedrático de la escuela superior de veterinaria. Consta de cuatro tomos en octavo prologado y de sus Atlas de laminas grabadas en acero. Su precio 50 rs.

INTERESANTE. Depósito de efectos ultramarinos y del Reino. Se ha abierto almacén por mayor en la calle de Carnicerias núm. 52 de esta ciudad, por cuenta de una casa de Málaga; en donde encontrará el consumidor ventajas positivas en precios y calidades de los efectos siguientes:

Bacalao Escocia de 1ª, 2ª y 3ª calidad. Azúcares surtidos. Cacaos. Manteca Haburgo de espuma superior. Arroces.

Hierro. Acero. Y todos los demás efectos que comprende este ramo en toda su mayor estension.

LAPIDA. En el obrador de lapidas situado en las Azonaica núm. 17, se ha construido una de invencion delicada y asombrada ejecucion: las personas que no frecuentan los Cementerios, y quisieren favorecer aquel establecimiento, podrán ver el trabajo arriba

anunciado, que estará de manifiesta hasta el 10 del próximo mes de marzo.

PILULES DEHAUT. Creemos deber recordar al publico que la grande superioridad de las pilulas de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las siguientes: 1ª De su composicion. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el analisis quimico no podria descubrir en ellas el mas minimo vestigio de materia mineral o perjudicial a la salud. 2ª De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto mas fortificadas son las bebidas o alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos medicarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demas purgantes. 3ª De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan infinidad de enfermedades largas o crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del higado y otras, tumores, llagas y ulceras, etc., etc. (Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.) Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, medico y farmacéutico de las facultades de Paris, y EN MADRID, en casa de los principales farmaceuticos, que nos han dado oportuna referencia. Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZGRUN, SAANE-DRA.

Se expenden las cajas en Córdoba en la Boca de D. Diego de Raya, calle del Polro.

VENTA. La de un olivar de dos y media fanegas de tierra con doscientos pies, al sitio del Pilar de la Alameda, término de Baena, linda con tierras de las Escalonias y olivar de D. Juan Casani. Calle de los Alamos núm. 15 de esta Ciudad, podrán tratar de su ajuste, y en Baena en casa de D. José Henares y Barreche. 3-3

VENTA. A voluntad de su dueño se vende un cortijo de labor con buena y grande casa de teja, zaurda, tinaco y demas, compuesto de 163 fanegas de tierra de paul llevar, con algunas encinas y chaparros, situado en las Navas del Cepillar, término de la ciudad de Lucena. El que desee comprarlo se entenderá en dicha ciudad con D. Pablo Arroyo y Hoyos, vecino de la misma, calle de Santiago, y en esta capital con D. Mariano Aguilar y Hoyos, procurador del número, plazuela de la Compañia núm. 2.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Hallándose en poder de la Subdirección de esta provincia las recibos del corriente año, se le participa a los Sres. Socios para que pasen a recogerlos, calle de Letrados núm. 50 donde se halla establecida la oficina. 6-6

LA EFICAZ. Agencia general de negocios. Se halla establecida frente al Ayuntamiento núm. 10, ofreciendo a los Sres. que depen sus servicios las mayores garantías del que lo exija, para lo cual cuentan con los medios necesarios, advirtiendo que la palabra general no excluye a ninguno de los asuntos que se le confien. También lucen los advertimientos convencionales del que los requiera. 6-6

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan del corriente año una casa núm. 19, calle de Mucho trigo y la del número 22, calle de Isabel Segunda. Quien quisiese interesarse en el arrendamiento de cualquiera de ellas, puede entenderse con D. José del Pino y Vazquez, que vive en calle Nueva de Consolacion núm. 28. 4-4

ALMONEDA. La hay en la calle de la Encarnacion Agustina núm. 9, frente a la puerta principal del cuartel de la Guardia civil. Estará abierta por las tardes, y entre varios muebles hay una luna veneciana, colchones de lana y pluma, ropas de cama y mesa, que se arreglarán a precios cómodos. 3-2

CARTONES Y CARTULINAS. Se venden en la calle de la Librería núm. 1.

CORDOBA. IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA TENA